

BEYOĞLU

DIRECTION :
 Beyoğlu, Sutorazlı, Mehmet Ali Ağa
 TÉL. : 41892

REDACTION
 Galata, Eski Gümrük Caddesi No 11
 TÉL. : 49266

Directeur-Propriétaire : G. PRIN

QUOTIDIEN POLITIQUE ET FINANCIER DU SOIR

Chronique militaire

L'invasion de l'Angleterre est-elle possible?

Par le général H. E. Erkilet

Le général H. Emir Erkilet écrit dans le «*Yeni Düşünce*» :

L'été dernier, les Allemands avaient brisé et mis en pièces avec une si grande et si étourdissante rapidité les fronts de la Hollande, de Belgique et de France, après la reddition des deux petits pays de l'Europe nord-occidentale, la France elle-même s'était vue dans l'obligation de déposer les armes. Toutefois, malgré le fait que les dix divisions (environ 150.000 hommes) que l'Angleterre avait envoyées en France septentrionale et Belgique fussent totalement défaits et se fussent réfugiées de Dunkerque à la mère-patrie, elle ne s'est pas résignée à l'époque et, depuis, elle n'a cessé de se consacrer à la volonté de continuer la

Dunkerque

Cela est dû au fait que l'Angleterre dispose d'une flotte extrêmement puissante. L'Angleterre n'a jamais couru un aussi grand danger qu'au moment de la bataille de Dunkerque. Si les Allemands étaient prêts à l'époque, s'ils avaient la Manche en même temps à la faveur de leur confusion, ils auraient pu envahir l'Angleterre.

Et les Allemands se sont tus à ce sujet. Et les Anglais ont jugé bon de consacrer à l'histoire le soin d'examiner si l'invasion de leur île aurait été possible à ce moment.

État des forces anglaises

En ce qui concerne la question d'une occupation de l'Angleterre par les Allemands ; les Anglais ont estimé en effet qu'une invasion de l'île n'était possible à tout moment pendant les semaines de l'automne et de l'hiver ou la tempête ne fait pas rage sur la mer.

En outre, le Premier anglais M. Churchill, n'a jamais perdu de vue ce danger et a renforcé ses défenses. A l'époque de la retraite de Dunkerque et de la période qui suivit, il ne manquait pas de forte armée d'opérations en Angleterre, tandis que les divisions anglaises avaient été engagées par les combats en Belgique

Il est fort douteux que l'Angleterre soit tombée à une invasion allemande. Elle avait bien une flotte anglaise supérieure était indiscutable. Elle aurait été très affectée par des attaques directes de l'aviation. On en a vu la preuve deux mois plus tôt, pendant les opérations de Norvège.

On expliquera un jour...

En ces conditions, on avait considéré que l'Angleterre n'avait pas envahi l'Angleterre après la retraite de Dunkerque. La France constituait, avec les Allemands, une faute irréparable et la perte d'une occasion qui n'aurait plus. Mais le commandement allemand n'a pas partagé ce point de vue et il s'est contenté de démentir l'histoire expliquera un jour pour lesquelles l'attaque de l'Angleterre n'avait pas eu lieu. On peut affirmer néanmoins

Pas un seul navire de guerre allemand n'a été coulé

Berlin, 11. — Le haut-commandement des forces armées allemandes communique à titre de complément aux informations du communiqué officiel d'hier :

A propos des nombreuses affirmations, de source russe et anglaise, au sujet de destructions prétendues de navires de guerre allemands par des forces russes, le haut commandement des forces armées communique que, depuis le début de la campagne en Russie, pas une seule unité de la marine allemande n'a été perdue.

Destroyers soviétiques détruits

Berlin, 10. A. A. — Les bombardiers opérant dans le golfe de Carélie, ont détruit le 9 Août un destroyer soviétique. Le navire, atteint par plusieurs coups portants, s'est couché sur le flanc et a coulé.

Un sous-marin allemand a torpillé un patrouilleur soviétique dans la Baltique.

que si les Allemands avaient été prêts à attaquer l'Angleterre par la voie des airs et de la mer, ils auraient tenté l'opération.

Au printemps de cette année également, on s'est attendu à ce que les Allemands tentassent l'invasion de l'Angleterre. Mais trois saisons s'étaient écoulées depuis Dunkerque. Des forces fixes et mobiles suffisantes avaient été concentrées pour la défense de l'île.

Préparatifs minutieux

Les défenses de côte ont été complétées de façon à pouvoir déjouer toute tentative de débarquement sur le littoral de la Manche ou sur celui qui fait face à la Norvège. Des fortifications ont été érigées tout le long du littoral, des batteries ont été installées et des milices locales ont été affectées au service des pièces.

En outre, des forces de réserve locales ont été constituées dans tous les secteurs, prêtes à agir rapidement dans toutes les directions. Ces réserves se composent à la fois de troupes transportées par auto, de fantassins et de formations blindées.

Enfin, les ouvrages de défense des côtes sont complétés par des escadrilles de reconnaissance et de combat. Depuis que l'on s'est rendu compte que les barages de ballons ne constituent pas une protection suffisante, on s'est efforcé de constituer une défense aérienne basée sur les avions de chasse et de combat, les fusils et les canons de la D.C.A.

On a tiré profit également au maximum des enseignements de la guerre en Crète et c'est ainsi que la défense de la Grande-Bretagne a été portée, tout naturellement, à son degré le plus élevé.

Pour que le Reich passe à l'action

Malgré tout cela, ainsi que l'a déclaré récemment encore M. Churchill, l'explosion des hostilités germano-soviétiques ne signifie pas que le danger d'invasion de l'Angleterre ait disparu. Car de même que le contre-blocus allemand (c'est-à-dire la bataille de l'Atlantique) (Voir la suite en 4me page)

L'Iran est résolu à maintenir une stricte neutralité

Une réponse aux rumeurs que l'on fait circuler à propos de ce pays

Téhéran 10. AA. — Du D.N.B. — Le plus grand journal paraissant à Téhéran, l'«*Ettelaat*» prend position au sujet des rumeurs que l'on a fait circuler intentionnellement au sujet de l'Iran et écrit notamment :

Quoique toutes ces rumeurs que l'on répand en vue de provoquer la colère de l'opinion publique iranienne ne méritent pas la peine d'être démenties il est nécessaire de préciser le point de vue de l'Iran.

Ceux qui prétendent qu'il y aurait actuellement de grandes quantités de touristes en Iran faussent sciemment les faits. On précise que tous les étrangers se trouvant dans le pays y exercent une profession déterminée. D'autre part, l'administration douanière et les gardes aux frontières se livrent à une étroite surveillance en vue d'enrayer toute contrebande et de ne pas permettre notamment l'introduction en fraude, dans le pays, d'une seule arme.

Dans ces conditions, il est inconcevable que des armes et des uniformes soient distribués dans le pays, aux étrangers, ainsi qu'on l'a prétendu. Et il n'est possible que les Iraniens consentent à ce que le pays soit transformé en un sombre champ de bataille par les nations étrangères.

Ceux qui connaissent l'Iran d'aujourd'hui savent qu'il n'est pas un lieu favorable à de pareilles intrigues.

Toutes ces provocations propagandistes demeureront sans effet et tous ces efforts seront vains. Le gouvernement de l'Iran, s'appuyant sur son patriotisme et sur sa force conservera une stricte neutralité. Et il ne permettra pas que ce principe subisse aucune atteinte, même partielle.

La politique de l'Iran consiste dans la sauvegarde de sa souveraineté et des traités actuellement en vigueur. Cette politique a été établie de façon inébranlable. C'est pourquoi d'ailleurs l'Iran n'hésitera pas à prendre toutes les mesures nécessaires pour assurer le maintien de la sécurité du pays et empêcher que surviennent des événements déplaisants.

Visées anglaises sur le Caucase ?

Berlin, 10 AA. — Dans les milieux politiques de Berlin on attribue de l'importance à une dépêche adressée à Londres par l'«*Associated Press*». Il y est dit qu'une intervention anglaise dans la zone des pétroles du Caucase est envisagée. On prétend que l'armée anglaise traverserait les territoires amis de la Turquie et de l'Iran.

Alexei Tolstoy lance un appel au monde slave

Londres, 11.A.A.-B.B.C. — Une réunion a été tenue avec la participation de délégués de tous les pays slaves. L'écrivain russe Alexei Tolstoy, dans un discours qu'il a prononcé, a invité tous les peuples slaves à s'unir pour détruire l'hitlérisme et l'organisation militaire allemande.

Les hostilités en URSS

L'impression de l'Offi Vicky, 11. A.A. — Offi.

Le communiqué officiel allemand se borne aujourd'hui à constater que les opérations se poursuivent sur le front de l'Est. Le rédacteur militaire de Havas-Ofi écrit que certaines informations de source privée donnent une note tout-à-fait en faveur des armées allemandes sur la situation générale en Ukraine.

Si ces informations venaient à être confirmées, ce serait dans un délai rapide que toute l'armée soviétique du Sud, la meilleure et la plus nombreuse dans les trois grands groupements de forces constitués au début de la campagne par le haut-commandement des Soviets, serait vouée à la destruction.

Effectivement c'est sur les fronts de Galicie que l'état-major du maréchal Timotchenko semble avoir attendu le premier choc des Allemands en direction de l'Ukraine et c'est sur ce front qu'il disposa ses forces principales, notamment la plus grande partie des chars.

Serions-nous à la veille d'événements graves en Extrême-Orient ?

L'organisation des bases japonaises en Indochine

Londres, 11. A.A. (B.B.C.) — Suivant le correspondant de Reuter, les Japonais continuent à concentrer des divisions et des navires de guerre dans les bases de l'Indochine qu'ils ont occupées. Ils s'emploient à créer de vastes fortifications et des bases aériennes.

Le président du Conseil japonais a eu plusieurs audiences chez l'empereur. Ce sont là autant d'indices indiquant que d'importantes décisions sont imminentes.

Indices de tension

Londres, 11 AA. — Il y a des indices que la situation dans le Pacifique s'est aggravée et que la tension s'est accrue. Le président du Conseil australien M. Menzies a ajourné son voyage afin d'assister à une réunion extraordinaire du cabinet. Les deux croiseurs américains qui avaient fait escale à Brisbane sont partis pour une destination inconnue. Les ministres australiens ont reçu l'ordre d'assister à une réunion extraordinaire du cabinet dans le cas où la situation s'aggraverait.

Le ministre de la marine australien King a déclaré que dans le cas où la situation s'aggraverait de façon catégorique, c'est au Japon que reviendrait exclusivement la responsabilité de décider la paix ou la guerre. Il a ajouté que les Australiens défendraient avec volonté leurs droits et leurs intérêts. Les armements auxquels les Japonais procédaient sur une grande échelle ne sont pas un bon signe.

Communiqué italien

Les opérations à Tobrouk et Solleum.—La défense de Gondar continue.—Un sous-marin anglais coulé

Rome, 10.AA.— Communiqué No.432 du Quartier Général des forces armées italiennes :

En Afrique du Nord, activité d'artillerie sur les fronts de Tobrouk et de Solleum. Nos formations ont bombardé les aménagements portuaires et les navires ancrés à Maïsa-Matrouh, provoquant des incendies. D'autres formations aériennes ont attaqué des navires ennemis à l'est de Sidi-el-Barani.

L'ennemi effectua des incursions aériennes sur Bengazi, Derna et Baria.

En Afrique Orientale, l'aviation anglaise renouvela ses attaques contre les redoutes de la place de Gondar. En Grèce, quelques avions britanniques ont bombardé la ville de Corinthe.

En Méditerranée centrale, un de nos avions de reconnaissance, a coulé un sous-marin ennemi.

Communiqué allemand

Les opérations à l'Est.—Le bombardement de Moscou.—10 000 avions soviétiques abattus.—La guerre au commerce maritime.—Pas d'incursion de la R. A. F.

Quartier Général du Fuehrer, 10.— Le commandement en chef des forces armées allemandes communique :

Les opérations sur le front de l'Est suivent leur cours, suivant le plan établi.

De puissantes formations de bombardement allemandes ont attaqué la ville de Moscou, les voies ferrées, et les installations d'utilité publique, avec un grand succès. De grands incendies ont éclaté au centre de la ville et violents au Nord du coude de la Moskova.

A la suite des brillantes victoires remportées par les forces aériennes allemandes, tout particulièrement ces derniers, depuis le 22 juin dernier, sur tous les fronts, y compris le front de Finlande 10.000 avions ennemis ont été abattus.

Au cours de la lutte menée par les forces aériennes allemandes contre les avions ennemis, de nouveaux grands succès ont été obtenus. Les avions de bombardement ont coulé un vapeur de 23.000 tonnes. D'autres avions de bombardement allemands ont coulé quatre avions ennemis d'un déplacement total de 23.000 tonnes, faisant partie d'un convoi naviguant au large du sud-oriental anglais. A l'est de Yarmouth un grand cargo a été coulé.

Au cours de l'attaque contre Suez, un bombardement allemands coulé un vapeur marchand de 23.000 tonnes et endommagé un autre de 10.000 tonnes. D'autres attaques ont été dirigées la nuit dernière contre les installations militaires de la côte orientale de l'Ecosse.

Sur les côtes de la Manche, les avions aériennes anglaises ont percuté des appareils; trois ont été abattus. Un avion allemand est retourné à sa base. L'ennemi n'a attaqué ni de jour ni de nuit le territoire allemand.

Communiqués anglais

La Luftwaffe sur l'Angleterre
Londres, 10. A.A. — Le ministère de l'Air annonce :

Les avions allemands, dans la première partie de la nuit dernière, ont causé quelques petits dégâts en peu de points dans l'est de l'Angleterre et en un point dans le nord-est de l'Ecosse.

Il y a un petit nombre de victimes dans les deux régions.

La guerre en Afrique

Le Caire, 10. A.A. — Communiqué du commandement des forces britanniques du Moyen-Orient :

En Libye, nos patrouilles autour de Tobrouk et à la région de la frontière ont continué leurs activités agressives, hier, mais aucun contact important ne fut établi avec l'ennemi.

L'activité de la R.A.F.

Londres, 10. A.A. — Le ministère de l'Air communique :

Les bombardiers de la R.A.F. protégés par des chasseurs, ont attaqué ce matin des navires ennemis au large du littoral français. Un navire de ravitaillement a été atteint par deux coups portants et abandonné en flammes. Un chasseur ennemi a été détruit par nos chasseurs. Deux de nos bombardiers et un chasseur ne sont pas rentrés.

Nos chasseurs se sont livrés de jour à des mouvements divers au dessus du Nord de la France sans rencontrer aucune opposition de la part de la chasse ennemie.

Communiqué soviétique

Les combats continuent en quatre directions

Moscou, 11. A. A. (Radio) — Communiqué :

Les Soviétiques se sont livrés hier à de violents combats dans les directions de Selki, Smolensk, Bjale Tserkof et Umanj.

Les forces aériennes soviétiques, collaborant avec les forces de terre ont continué à porter de rudes coups aux forces mécanisées et aux forces d'infanterie ennemies.

La localité de Solki est en Estonie, à 65 km. au Nord Est de Pskow; quant à Umanj, c'est une localité de l'Ukraine à 150 km. au Nord d'Odessa.

La France reconnaîtra la Chine nouvelle

Tokio, 10 A.A. — Selon une dépêche provenant au journal « Nichi Nichi » de son correspondant à Saïgon, toutes les indications laisseraient croire que la France reconnaîtra prochainement le gouvernement chinois sous la tutelle japonaise.

Selon le même correspondant, les autorités indochinoises coopèrent à la suppression des activités anti-japonaises et favorables au régime de Chung-King parmi les Chinois, notamment à Ch'ou qui, ajoute le correspondant, était autrefois un centre pour ces activités.

Une bombe à la synagogue de Vichy

Vichy, 10 A.A. — Une bombe a fait explosion la nuit dernière à la synagogue de Vichy. L'engin, placé près de la porte, causa quelques dégâts mais aucune victime.

La guerre sur mer

Rio-de-Janeiro, 10-A.A.— Un grand canot de sauvetage portant l'inscription Balzac (Liverpool), s'est échoué sur la grève, près de Basia, annonce l'agence « Méridional ».

Selon les registres du Lloyd, le Balzac était un cargo de 5372 tonnes, construit en 1920 et enregistré à Liverpool.

La presse turque de ce matin

(suite de la 2me page)

tout en ne s'écartant pas maintenant de ces principes, ils envisagent les inconvénients qu'il y aurait à courir après de douces utopies et commencent à adopter un langage qui exprime leur volonté de s'abstenir de pareilles illusions.

Au fur et à mesure que le moment d'aborder la question de la paix s'approche, on se rend compte davantage des proportions de la tâche à accomplir. Deux autocrates qui se réunissent peuvent aisément fixer l'ordre qu'ils entendent imposer par la force au monde et en assurer la continuation aussi longtemps qu'ils vivront. Mais il apparaît proprement impossible, dans l'établissement par les hommes d'Etat des pays libres, d'une paix basée sur le principe de la défense commune contre l'agresseur, de sauvegarder les générations futures contre tout danger de guerre qui pourrait surgir en Extrême-Orient par exemple, ou du fait d'une colonie.

Pour sauvegarder la paix, il faut toujours être prêts à la guerre et même lorsqu'il est improbable que la guerre s'étende à nos propres frontières, il faut être prêts à avoir l'abnégation de mettre notre existence en péril au profit de nations pour lesquelles nous ne ressentirions peut-être pas de sympathies.

Dès que cela n'est pas possible, il faut revenir, comme par le passé au système de l'équilibre des forces. Le sens qu'exprime ce système est celui d'un état d'inquiétude perpétuel, de paix armée.

Tout est possible. Mais il est à peu près impossible qu'après la présente guerre on puisse revenir à ce système de la paix armée.

Dans ces conditions, que faut-il faire? N'est-ce pas une mesure pratique que de donner le rôle de gendarme à quelques grandes puissances qui se seront accordées pour assurer le droit et la justice?

Mais tout d'abord peut-on admettre que des hommes politiques s'accor-

dent pour régler, de façon purement objective, dans le cadre du droit et de la justice, des conflits éventuels qui surgiraient dans le monde?

Même si un pareil accord est conclu, au début, avec la plus grande bonne volonté, il ne tarderait pas à prendre la forme d'une oppression sur le monde. Une pareille force induirait les pays petits ou grands, qui n'y participent pas, à s'unir à leur tour et l'on reviendrait ainsi à la politique de l'équilibre des forces.

Bref, quel que soit l'angle sous lequel on aborde la question, on rencontre des inconvénients. Or, la vie n'attend pas. Il viendra un moment où il faudra à tout prix faire quelque chose, de bon ou de mauvais. Et il ne sera guère possible d'attendre ni de se livrer à de longues réflexions.

Nous croyons que la solution que l'on trouvera alors ne ressemblera à aucune des suppositions auxquelles on se livre actuellement.

La défense de l'empire français d'Afrique

Londres, 10 AA. — L'Agence Havas-Ofi dit que, selon les observateurs politiques, la défense de l'Afrique fut le sujet principal des discussions à la réunion du cabinet d'hier après-midi à Vichy.

La présence à Vichy du général Weygand et de l'amiral Darlan donne à cette réunion un intérêt spécial.

L'Agence ajoute que les discussions concernant la défense de l'Afrique auront lieu dans le cadre des principes posés dans la note de Vichy aux Etats-Unis.

Les nouveaux territoires hongrois

Budapest, 10 A. A. — L'administration civile hongroise sera introduite le 16 août dans les territoires de Bascka et de Baranya.

BANCO DI ROMA

SOCIETE ANONYME AU CAPITAL DE Lit. 300.000.000

ENTIEREMENT VERSE.—Réserve: Lit. 58.000.000

SIÈGE SOCIAL ET DIRECTION CENTRALE A ROME

ANNEE DE FONDATION: 1880

Filiales et correspondants dans le monde entier

FICIALES EN TURQUIE:

ISTANBUL Siège principal: Sultan Hamam
Agence de ville "A," (Galata) Mahmudiye Caddesi
Agence de ville "B," (Beyoglu) Istiklal Caddesi
IZMIR Müşir Fevzi Paşa Bulvari

Tous services bancaires. Toutes les filiales de Turquie ont pour les opérations de compensation privée une organisation spéciale en relations avec les principales banques de l'étranger. Opérations de change — marchandises — ouvertures de crédit — financements — dédouanements, etc... — Toutes opérations sur titres nationaux et étrangers.

L'Agence de Galata dispose d'un service spécial de coffres-forts



DEUTSCHE ORIENTBANK

FILIALE DER

DRESDNER BANK

Istanbul-Galata

TELEPHONE: 44.690

Istanbul-Bahçekapi

TELEPHONE: 24.416

Izmir

TELEPHONE: 2.334

EN EGYPTE:

FILIALES DE LA DRESDNER BANK A

CAIRE ET A ALEXANDRIE

Vie Economique et Financière

Le Brésil

Par Ahmet Cemil Conk, directeur général de l'Office du commerce, ancien attaché commercial à Rio-de-Janeiro

Les différentes contrées relativement neuves de l'Amérique du Sud offrent de larges possibilités économiques au commerce mondial, ainsi que de très riches promesses futures.

Occupant une superficie de 17.000.000 de km. carrés ce continent est 56 fois plus grand que l'Angleterre, 32 fois plus grand que la France et une fois et 3/4 plus grand que l'Europe, il représente la moitié des territoires formant l'empire Britannique et est deux fois plus étendu que la Chine.

La nature du sol sud-américain et son climat sont favorables à la production de toutes sortes de denrées, une grande partie des matières premières nécessitées par l'industrie mondiale proviennent également de l'Amérique du Sud.

Cette vaste contrée contient des territoires que nul pied humain n'a foulé, des forêts vierges inaccessibles, des mines fabuleusement riches et un trésor composé d'innombrables fleuves et cours d'eau.

Sans chercher à amoindrir la place actuellement occupée par l'Amérique du Sud dans le commerce mondial, on peut affirmer que ce continent est appelé à remplir un rôle futur beaucoup plus important comparativement à sa situation présente.

Cette contrée peut faire vivre une quantité dix fois supérieure à la population qui l'habite; le standard de vie des habitants y est non seulement peu élevé mais en de certaines régions, il est nettement très bas. Par contre, en de certains centres et en particulier dans les villes de l'Argentine et du Brésil, ce standard s'élève au même rang que

celui de l'Europe Occidentale et de l'Amérique du Nord.

Malgré que les pays de l'Amérique du Sud présentent actuellement des possibilités restreintes en tant que débouchés pour nos marchandises, l'application d'un programme de travail bien conditionné permettrait la création d'un marché important pour nos huiles d'olives; en outre, on pourrait y écouler nos noisettes, raisin sec, figues, amandes, noix, pistaches, olives, thon et sardines, conserves de poissons, marrons et châtaignes, graines de lin, graines d'anis, orge malté, tabac, opium et tapis. En revanche, il nous serait possible de nous y procurer, dans les conditions les plus favorables, des laines (mérinos et crossbreed) des peaux grand format, du caoutchouc, du café et du cacao.

En conséquence, l'Amérique latine représente un marché extrêmement intéressant et que nos négociants auraient avantage à étudier de très près; c'est partant de ce point de vue que j'ai cru utile de publier les notes et renseignements réunis pendant mes deux ans de fonctions en qualité d'Attaché Commercial à Rio de Janeiro.

Le Brésil compte 8.500.000 Km. carrés 47.000.000 d'habitants et est le plus vaste pays de l'Amérique du Sud. Tant par son étendue que par la diversité de ses produits, diversité consécutive aux différents climats qui y règnent et tant par le bariolage de ses populations pour la plupart venues de l'extérieur et ayant en même temps que leur transplantation, établies sur ce sol étranger leurs coutumes et façons de vivre ancestrales, le Brésil n'offre aucune unité commerciale.

C'est pour ces raisons et pour beaucoup d'autres, qu'il n'existe pas de marché brésilien proprement dit; au surplus, il est nécessaire d'étudier région par région les possibilités qu'elles sont susceptibles d'offrir et le processus économique qui en découle.

(à suivre)

LES ARTS

L'Union des Beaux-Arts et son 25me salon

Nous avons annoncé qu'aujourd'hui à 17 h. 30 aura lieu le vernissage du Salon de 1941 de l'Union des Beaux-Arts. Nous avons jugé intéressant à ce propos d'emprunter quelques détails rétrospectifs à une étude publiée par le secrétaire de l'Union, M. Vecih Bereketoglu, en tête de l'annuaire de cette exposition, la 25me de l'Union.

«La première exposition de peinture qui ait été organisée à Istanbul l'a été en 1874, par Şeker Ahmet paşa, au local de l'ancienne direction de l'Enseignement, à Çenberlitaş. Jusqu'alors, sans doute en raison des conditions du milieu de l'époque, aucun peintre turc n'avait osé prendre une pareille initiative, et un mouvement artistique n'avait pas pu être créé de ce fait. Depuis celle de Şeker Ahmet paşa, de nombreuses expositions de peinture ont eu lieu en notre ville, jusqu'à la Constitution de 1908. Mais toutes étaient organisées par des peintres étrangers. Et sauf les toiles de deux artistes turcs, ces expositions ne représentaient guère la production artistique nationale; de ce fait, elles n'avaient pas une grande influence sur le milieu et ne rencontraient guère la faveur désirée.

Les peintres turcs, formés par l'Ecole des Beaux-Arts, ressentant la nécessité de combler une lacune importante qui se manifestait dans notre pays, créèrent en 1908, l'année même de la proclamation de la liberté, une Association des Peintres ottomans. Elle tint ses premières réunions à Şehzadebaşı. Le nombre de ses membres s'étant rapidement accru, elle se transféra à Cagaloglu, au konak de Sait bey.

Dès sa première année d'existence, l'Association organisa une exposition, avec loterie. Elle fit paraître aussi une revue d'art dont le premier numéro a été mis en vente le 20 janvier 1910. La guerre balkanique arrêta la publication de cette revue; puis la guerre générale survenant, elle disparut complètement. Le dernier numéro — le 18me de la série

— a paru le 1er juillet 1914.

La première exposition de Galata Saray a eu lieu en 1916. Elle avait pu être réalisée grâce à l'appui financier de feu le directeur du Musée M. Halil et grâce à l'intérêt agissant de M. Galib Bahtiyar. A cette première exposition avaient pris part 48 peintres.

En 1921, l'Association se mua en Association des peintres turcs, avec un nouveau statut. Après la première exposition d'Ankara, en 1933, les statuts furent à nouveau remaniés, un congrès fut convoqué dans ce but au Turkoçagi. Enfin, en 1926, l'association fut élargie de façon à embrasser toutes les branches des Beaux-Arts et en 1929, elle a pris le nom d'Union des Beaux-Arts qu'elle porte actuellement.

Le destroyer "Defender" est coulé

C'est le 55ième bâtiment de cette catégorie dont on annonce la perte

Londres, 11. A. A. B. B. C. — Suivant un communiqué de l'Amirauté britannique, le destroyer *Defender* a coulé. Il n'y a pas eu de pertes humaines.

**

Le *Defender* appartenait à une classe de 8 unités de 1.375 tonnes et 33, 5 noeuds toutes lancées en 1932.

C'est l'une des classes de destroyers les plus éprouvées de la marine britannique. Le *Duchess* a coulé en décembre 1939 à la suite d'une collision; le *Daring* a été torpillé en février 1940; le *Delight*, en juillet de la même année, détruit par des bombes aériennes; le *Duncan* a péri en mars et le *Diamond* en avril dernier. (Le *Defender* est vraisemblablement l'un des destroyers détruits ces temps derniers en Méditerranée.

L'équipage de ces bâtiments est de 145 hommes.

L'invasion de l'Angleterre est-elle possible ?

(Suite de la première page)

qui a commencé en Mars, a assumé une violence accrue depuis Avril et continue à l'heure actuelle, l'activité aérienne tendant à faire couler les centres de l'industrie de guerre anglaise, à détruire les divers objectifs militaires importants tels que les aérodromes et les ports de ravitaillement se poursuit.

Suivant certaines suppositions, les forces destinées par l'Allemagne à l'invasion de l'Angleterre seraient à pied d'oeuvre, prêtes à entrer en action, en Norvège et en France septentrionale et Nord Occidentale. Mais on ne saurait affirmer que ces assurances ne sont pas exagérées et mêlées d'utopie.

La vérité est que les Allemands, tant qu'ils n'auront pas achevé avec succès la campagne de Russie, n'entreprendront pas l'invasion de l'Angleterre. Car l'armada aérienne allemande, qui est avant tout nécessaire pour réaliser l'invasion de l'Angleterre, est engagée actuellement en grand en Russie. Et elle y sera occupée jusqu'à la fin de la présente guerre.

En outre, pour que les Allemands entreprennent l'invasion de l'Angleterre, il faut qu'ils aient aussi terminé victorieusement non seulement la campagne de Russie mais aussi la bataille de l'Atlantique. Car ils savent mieux que personne que si cette bataille gigantesque qu'ils mènent depuis cinq mois s'achève par une victoire, il leur sera beaucoup plus facile d'envahir une Angleterre qui serait à court de vivres, d'armes et de matériel et partant épuisée.

En fait, tant que quelques millions de soldats, des centaines et des milliers de canons et de tanks seront disponibles et indemnes, en Angleterre, l'invasion ne serait pas chose facile. Il est évident d'autre part que l'Allemagne n'entreprendrait pas une initiative destinée à échouer.

L'Amérique, suprême soutien

Telles sont les raisons pour lesquelles cette invasion que M. Churchill attend d'un moment à l'autre ne se produit toujours pas. Néanmoins, l'Angleterre qui ne parvient même pas à remplacer le tiers des bateaux qui sont coulés quotidiennement dans l'Atlantique, se rend parfaitement compte de la gravité et du sérieux de la situation. Elle compte, en même temps que sur son propre effort, sur l'aide de l'Amérique. Car il y a en Amérique une majorité dans les assemblées délibérantes qui est convaincue de la nécessité d'aider jusqu'au bout l'Angleterre et il y a à sa tête une personnalité très forte telle que M. Roosevelt. C'est pour cette raison que, surtout depuis la défaite de la France, l'Amérique a développé au maximum la production du matériel de tout genre, des canons, des bateaux de commerce et de guerre et tout en accroissant ses envois à l'Angleterre elle s'efforce de se créer, pour elle-même, une grande armée de terre et de l'air et une seconde flotte.

On se rend compte que, sans l'appui matériel et moral des Etats-Unis, qui est très considérable, il y a bien longtemps peut-être que l'Angleterre aurait courbé la tête. Et c'est parce qu'ils redoutent cette éventualité que les Etats-Unis la soutiennent, de toutes leurs forces. Comme s'il ne suffisait pas de céder gratis et avec un crédit illimité à l'Angleterre tout le matériel dont elle a besoin, ils s'efforcent de porter par leurs propres moyens ce matériel jusqu'aux abords de son île. C'est dans ce but que les Etats-Unis d'Amérique ont occupé le Groenland et l'Islande, y ont constitué des bases et, de cette façon, accroissent de façon constante leurs secours à la Grande-Bretagne.

H. EMIR ERKILET

Un avion-école allemand en Suisse

Bienne, 11. A. A. — Ofi.

L'état-major de l'armée communique: Dimanche matin un avion-école allemand qui s'était égaré en raison du mauvais temps, atterrit à l'aérodrome de Bienne.

La vie sportive

Le tournoi intervilles

Les finales du tournoi intervilles tanbul-Izmir-Ankara se sont disputées hier sur les courts de Tarabia devant un nombreux public. Fehmi (Ankara) a battu le simple-homme en battant son compatriote Şefik en trois sets 6/4, 6/1, 6/1. Mlle Gorodeski remporta le simple-dames en arrivant à bout assez facilement de Mlle Paquet: 6/2, 6/0. Le double-homme vit un succès d'importance grâce à l'association Lohrer-Kürkçüyan victorieuse par forfait. Enfin Mualla (Ankara) gagnèrent l'épreuve mixte.

Après les matches, un grand banquet a été donné à l'hôtel Tokatlyan en l'honneur des joueurs et des invités de la ville, le Dr. Kirdar, et M. M. M. mirent des coupes aux gagnants du tournoi.

Mercredi prochain commencera à yükada le match Ankara-Istanbul. Il poursuivra dimanche sur les courts de Florya.

La cinquième semaine de Veliefendi

C'est devant une foule énorme que se sont déroulées hier à Veliefendi les courses hippiques de la cinquième semaine de la saison.

La première épreuve vit la victoire de «Rois» suivi de «Miss». Le gagnant parcourut les 1.400 mètres en 1m 30. Au pari mutuel ceux qui misèrent «gagnants» remportèrent 4 ltqs. «Meliketülhava» remporta la seconde course sur un parcours de 2.000 mètres réalisant le temps de 2 minutes. Au pari mutuel, on e registra le chiffre de 200 piastres.

«Buket» s'attribua un nouveau succès en se classant premier à la troisième course devant «Saron». Distance: 1.500 m.; temps: 1 m. 3 s; gagnant: 150 piastres placés: 120 et 170 ptes.

Après une très belle course «Kavram» arriva en tête au poteau remportant ainsi l'avant-dernière course en 2 minutes. Les chiffres du pari mutuel furent les suivants: gagnant: 170 ptes; placés: 130 et 100 ptes.

Enfin «Savas» appartenant à M. Hakkı Tekçen fut le gagnant de la dernière épreuve à laquelle prirent part 10 chevaux. Le pari mutuel fut de 525 ptes.

Le championnat d'Istanbul de pentathlon

Le championnat d'Istanbul de pentathlon s'est disputé hier à Kadıköy. Muzaffer enleva l'épreuve avec 10 points devant Serkis totalisant 8 points.

Galatasaray, champion d'Istanbul

Comme il était facile de le prévoir «Galatasaray» a remporté un nouveau succès hier à Moda au cours du championnat de natation de notre ville. Individuellement les résultats furent les suivants:

200 m. nage libre: Mustafa (Galatasaray) en 2 m. 38 s. 2.100 m. dos: Fuad (Galatasaray) en 1 m. 25 s. 4.1.500 m. nage libre: Ibrahim (Istiklal) en 23 m. 53 s. Relais: Galatasaray en 5 m. 53 s. Plongeurs: Fuad (Beykoz) 54 points. Water-polo: Galatasaray.

Au classement par équipes, Galatasaray vient en tête avec 169 points devant Beykoz avec seulement 58 points de Haydapaşa avec 34 points. Des médailles et des coupes furent mises aux nouveaux champions.

Sahibi: G. PRIMI

Umumi Neşriyat Müdürlüğü

CEMIL SIUFI

Münakasa Matbaası

Galata, Gümrük Sokak